

El Menorquin.

LOS HOMBRES TODOS SON HERMANOS.

Así como ne hemos dudado nunca que el catolicismo haya sido en su esencia una religion de paz y mansedumbre, tampoco hubiéramos imaginado que en estos tiempos se intentase reproducir los bárbaros espectáculos de la inquisicion.

Las cenizas calientes todavia de tantos miles y miles de víctimas sacrificadas en aras de una intolerancia anti-cristiana; debieran haber sido el eterno remordimiento de los sucesores de aquellos sayones que se ensañaron con la muger, se cebaron con el hombre, martirizaron al niño.

Entonces se exhumaban los cadáveres, aventábanse sus cenizas, violando la tranquilidad de la tumba, lacerando inhumanamente el doloroso recuerdo de los que fueron, y excitando por último las pasiones brutales de las muchedumbres ignorantes.

¿Quién no ha leído con horror la relación de estas salvages escenas?

¿Quién no ha considerado con espanto venganza tan cinica y satánica llevada hasta mas allá de donde se amortiguan las pasiones, cesan los odios, y cuando nuestra madre comun ha recibido silenciosa en su seno al que cruzó este valle de lágrimas?

¿Quién puede dudar que la perversion de sentimientos llegó á su límite, sirviendo la religion de pantalla para ocultar tantos corazones metalizados por el interes y encallecidos con la sangre de víctimas inocentes?

Y sin embargo, á través los siglos nos parece oír una voz que grita: ¡perdon para los verdugos, paz á las víctimas, respeto á los mártires!

Es verdad: la ignorancia de los pueblos será la eterna excusa de este triste legado histórico, de esa grande hecatombe humana que cobijó durante tanto tiempo el manto de una religion escarnecida y vilipendiada por sus ministros.

Pero hoy que la ciencia arranca al firmamento sus secretos y demuestra evidentemente que el rayo no pudo ser nunca castigo del cielo, y cuando la filosofia reconoce en el hombre atributos propios declarándole rey de la creacion, y la francmasoneria empuña públicamente su bandera de fraternidad universal, al

paso que el vapor trasporta nuestras fabricaciones al nuevo mundo, y el telégrafo nos trasmite empapados en el aura de los mares los suspiros vírgenes de los habitantes del Asia, y cuando este consorcio armónico y universal es una *salutación* al hombre, parece un sueño que haya entre nosotros *¿quién?* se atreva á turbar la tranquilidad de los muertos sin respetar de los vivos el agudo dolor y sus amargas lágrimas.

Pero si tal reptil intentara levantar la cabeza, encontraria un baluarte en la religion católica que á todas horas murmura en nuestros oídos: *amaos unos á otros, perdonad las injurias, creed y multiplicaos*; y la francmasoneria, mucho mas antigua que aquella religion, haria oír su voz que ha enternecido á los salvages del Africa, uniendo en estrecho lazo á seres humanos de todos colores y razas de todas las partes del globo.....

Y la francmasoneria ha cumplido estos dias con un triste deber, acompañando hasta la tumba á uno de sus queridos hermanos, personas de todas las clases de la sociedad, mientras que destilaba la inmundicia de la calumnia y echaba á volar una especie escandalosa un periódico defensor del catolicismo.

Cuando tan mansa y tan caritativa es la religion cristiana para con todos los hombres; cuando los que formaban el fúnebre cortejo del hermano difunto pertenecen, sin duda, á la comunión católica ¿es cristiano, prudente y caritativo pedir la exhumación del cadáver del que en vida no abjuró de esta misma religion?

¿Y se dicen cristianos los que tal desean?

¿Y son católicos los que atraviesan con sus inmotivados odios los umbrales del otro mundo?

¿Y sin haber recibido en vida del finado, ninguna ofensa los católico-apostólico-romanos, proponen que sea removida la tierra empapada en lágrimas, y desenterrados los restos del que fué un modelo de honradez?

¿Y á esto llaman religion cristiana?

No: esto es venganza, inquisicion, podredumbre.

Si algo pueden achacar á la masoneria los neo-católicos de *La Crónica*, es la práctica constante de la caridad y fraternidad entre todos los hombres, sin distincion de colores ni razas.

¿Es caridad exhumar un cadáver?

¿Es caridad ensañarse contra el que no puede defenderse?

Y Jesucristo en su peregrinacion por el mundo decia: *Amaos unos á otros*.

Y Jesucristo murió en una cruz bendiciendo á sus verdugos....

Y sus sucesores olvidando tan sublime ejemplo y escarneciendo sus preceptos, piden que sea exhumado el cadáver de un honrado ciudadano que respetaron en vida y ACOMPAÑARON cuando difunto; y no piden mas porque estamos en el último tercio del siglo XIX.

Si cupiese la venganza en la francmasoneria; si el odio pudiese penetrar en el seno de esta asociacion, ya no existirian sus calumniadores; pero la francmasoneria, fiel á su mision, se ha hecho siempre superior á estas miserias, perdonando á sus detractores, tendiendo la mano al desvalido, y esculpiendo en todas las regiones del globo su lema imperecedero de LOS HOMBRES TODOS SON HERMANOS.

CRÓNICA LOCAL.

No hay duda que los contribuyentes por industrial habrán bailado de gusto este trimestre, mayormente si se han visto obligados á abonar el injusto aumento, y aun mas injusto recargo que, sin previo aviso en los periódicos, se ha exigido á los que no pagaron á tiempo (paga ó ahórcate) el cupo que les ha sido señalado.

Lo particular del caso, es el haber notado que en las papeletas de conminacion, si bien llevan al pie el nombre del C. Francisco Vinent y Vives, van rubricadas con rúbrica que no es la suya.

¿Es esto uso ó abuso?

Antier á causa del viento E. fresco que reinaba estuvo á punto de varar el paquebot de esta matrícula «Caballo». A eso de las ocho de la mañana salia de este puerto; el mar aunque rizado se presentaba bonancible, lo que no fué poca suerte, porque al virar el citado paquebot frente á la boca de la mina del castillo de San Felipe, no obedeció el timon, y sin dar tiempo á sus tripulantes para ejecutar operacion alguna, fué á parar sobre las peñas, de donde no hubiera salido, si una rápida y bien ejecutada manobra no le hubiese sacado de entre aquellos destructores escollos, en los que hubiera quedado hecho trizas en cinco minutos.

Felicitamos al patron y á todos sus tripulantes por el valor, ener-

gia y serenidad que demostraron en tan apurado trance.

Tambien felicitamos á todos los operarios que trabajan en la farola del puerto y á un ciudadano de Villa-Carlos que acudieron en tropel á prestar los auxilios necesarios al indicado buque, arrojándose algunos al mar, salvando la lancha ya que otra cosa no pudieron.

¡Llor á todos los que se sacrifican por el bien de sus semejantes!

CLUB FEDERALISTA

de Mahon.

Para conocimiento de los afiliados, se anuncia haberse trasladado el mismo á la calle de las Moreras número 46.

CLUB REPUBLICANO

Federal de Mahon.

Se convoca junta general extraordinaria para el viernes próximo 6 del corriente á las 8 de la noche, cuyo objeto estará de manifiesto en el salon de sesiones.

Mahon 3 octubre 1871.—Antonio Rotger, Srio.

Este Club se ha trasladado á la calle de Santa Teresa, n.º 33. Lo que se hace público para conocimiento de los afiliados. Mahon 2 de Octubre de 1871.—A. Rotger, Srio.

SANTO CATÓLICO.

Santo de hoy.

San Bruno, confesor y fundador.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de Belen.

Movimiento del Puerto.

Despachados el dia 4.

Para Palma, vapor-correo esp Mahonés, de 87 t., cap. D. Juan Thomás, con 17 trip., 9 pas. y varios efectos.

Para Barcelona, con azúcar, berg. gol. esp. Jaime II Soberano, cap. Mateo Thuch.—15 d. c.

Para Id., con algodón y cueros, berg. gol. id. Timoteo III, cap. Jaime Maristany.—10 d. c.

Para Id., con palo tinto, queche id., Pubilla, c. Francisco Guardiola.—7 d. c.

Para Tarragona, con madera, berg. prus. Die Venne, c. Eduard Fesnow.—10 d. c.



CORREO DE AYER.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 3 (8-30 m.)

Se encuentran ya en Madrid 237 diputados.

Se dice que el gobierno recibió ayer un telegrama de París en el que se asegura que la reunion de los alfonsinos no tuvo la importancia que se le ha dado, sino que por el contrario los mismos que asistieron salieron poco satisfechos de ella.

La conversion de la deuda personal que propone el señor Ruiz Gomez se hará dando 102 reales nominales de consolidados por cada 100 nominales de la deuda personal.

La ley sobre el clero concede la libertad de asociacion y la de adquirir con ciertas limitaciones.

Parece que los gefes de algunas kabilas fronterizas a Melilla piensan retirarse llevandose su gente. Los meros de Rey no han llegado aun porque necesitan al ménos veinte y cinco dias de viage para llegar al Riff sin contar el tiempo necesario para que haya llegado el aviso.

Madrid 3 (10 m.)

Paris 3.—Marotau ha sido condenado á muerte, Gromier a seis meses de cárcel, y Brunet, Chavanon y Lalande, incendiarios en reheldia á muerte.

Madrid 3 (2-30 t.)

La «Gaceta» publica los presupuestos, los cuales ascienden á 578.855.689 pesetas 82 céntimos.

Publica igualmente un decreto aprobando el reglamento provisional de establecimientos de aguas minerales y baños.

La minoria republicana se ha reunido este mediodia para ponerse de acuerdo sobre la conducta que ha de seguir en la votacion de presidente del Congreso. El «Imparcial» dice que cree que tomará parte en la votacion.

A la misma hora se han reunido los sagastistas con igual objeto.

El señor Ayala se halla mejor. El general Córdova está indispuerto.

Madrid 3 (9-56 m.)

En la reunion de la mayoría se han manifestado ideas encontradas. El señor Rivero perdió la votacion. Es difícil prever el éxito.

El señor Sagasta se declara amigo del gobierno proclamando la conciliacion.

Los republicanos se declaran enemigos del señor Sagasta.

La Gaceta publica un decreto sometiendo á las Cortes los presupuestos generales para 1871 á 1872.—Tambien publica el reglamento provisional de los baños minerales.

Madrid 3 (9-40 n.)

La primera votacion para la presidencia ha sido empatada. Los republicanos votaron á Rivero. Los carlistas á Sagasta. Este no asistió á la sesion por hallarse indispuerto.

El señor Ruiz Zorrilla presentose á palacio para dimitir.

Han dimitido muchos altos funcionarios.

Varios grupos victorearon á Ruiz Zorrilla, al gobierno y al ministerio radical al salir de las Cortes.

Hablase de una reunion de los progresistas para arreglar las disidencias.

Congreso.—Despues de la votacion presentase el gobierno. El señor Ruiz Zorrilla pide al Congreso que suspenda la sesion no estando el presidente electo para dimitir el ministerio.

Quedan suspendidas las sesiones hasta la terminacion de la crisis.

Madrid 3 (10 n.)

D. Amadeo ha llamado al señor Sagasta. Este le ha aconsejado la continuacion del ministerio Ruiz Zorrilla. Hablase en último resultado de un ministerio Espartero.

Madrid, 3. (5-15 tarde.)

En la votacion definitiva de la eleccion de presidente del Congreso el señor Sagasta ha obtenido 123 votos, el señor Rivero 113 y ha habido 3 papeletas blancas. El ministerio hace dimision.

Madrid 3 (8-30 noche.)

Terminada en el Congreso la votacion de presidente se ha levantado el señor Ruiz Zorrilla pidiendo que se suspenda mañana la sesion en atencion á que el gobierno presentaba la dimision (aplausos en la izquierda). Ha declarado que es, ha sido y será monárquico constitucional (aplausos en la derecha) segun la Constitucion de 1869 sin arrepentirse jamas.

El Congreso acuerda la suspension.

Madrid 3 (8-45 noche.)

Desmientese que el gobierno francés haya pedido á Suiza la estradicion de los individuos refugiados de la Commune.

Madrid 3 (11 noche.)

El rey Rey ha llamado al Sr. Sagasta a las nueve de la noche. En caso de que forme gabinete se cree que entrara el señor Topete en Estado, el Sr. Malcampo en Marina y el Sr. Candau en Hacienda; sin embargo nada se sabe de positivo.

En el momento en que el Sr. Ruiz Zorrilla salia del Congreso varios grupos le manifestaron sus simpatias. Se dice que habia algunos republicanos.

Madrid 4 (6 mañana.)

El Rey ha conferenciado con los señores Sagasta y Santa Cruz, quienes le han aconsejado que encargue el ministerio al general Espartero. El señor Sagasta ha declarado que aceptará una cartera. Se ha telegrafiado al duque de la Victoria y se espera su contestacion.

Bolsin: consolidados, 29-40 y 29 50: bonos, 78 75; subvenciones, 55 50.

Paris 3. (5 tarde.)

Se asegura por buen conducto que no falta vencer dificultad alguna relativamente al tratado de aduanas con la Alsacia, y que solamente hay que arreglar algunos detalles referentes á la redaccion del mismo y al endoso de las letras.

El general Chanzy trabaja cada dia con M. Thiers para la organizacion del ejército.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

El Sr. Administrador de propiedades y derechos del Estado con fecha 2 del actual me dice lo siguiente:

«Habiendo vencido en 29 de Setiembre próximo pasado la pension de 1871 de la mayor parte de los censos que administra esta dependencia procedentes de conventos, comunidades de Presbiteros y Patrimonio que fué de la Corona en esta Isla, he de merecer de V. en obsequio del servicio público se sirva disponer se den en esta ciudad los oportunos edictos y pregones á fin de que los censatarios residentes en ese distrito hagan efectivos sus descubiertos en esta Oficina dentro del término de quince dias señalado por instruccion, esperando se servirá V. darme aviso de haberse verificado.»

Lo que se inserta en este periódico para que llegue á conocimiento del público.—Mahon 3 Octubre 1871.—El Alcalde 2.º Ramon Orfila. 1

Vice-Consulado de la República Argentina en Mahon.

Se pone en conocimiento de los habitantes de esta Isla, que este Vice-Consulado, tiene el encargo de contratar hasta 20 familias labriegas con el objeto de establecer una colonia á los alrededores del Rosario, provincia de Santa Fé, mediante las garantias y condiciones siguientes:

- 1.º Se anticipará, si lo necesitan, la mitad del valor del pasaje ó sean 25 duros por cada individuo.
- 2.º Se adelantará la manutencion de seis meses, que es el tiempo necesario para obtener la primera cosecha: y ademas las semillas, arados, bueyes y todo lo preciso para la construccion de la casita y corrales.
- 3.º Dichos adelantos los irán amortizando en el término de dos años; finidos los cuales se dará en propiedad á cada familia, un terreno de diez cuerdas cuadradas, entegrándole el correspondiente título de propiedad.
- 4.º Se preferirán las familias compuestas de marido, mujer y uno ó dos hijos.

Para mas informes dirigirse á este Vice-Consulado, calle de Gracia 73. Mahon 1.º Octubre de 1871.—Francisco Tudury. 6

BUÑUELOS.

De muy buena calidad, se encontrarán todos los domingos y dias festivos, en el horno nuevo de la calle del Araval, n.º 115, á 15 céntimos la libra. 3

En la calle del Castillo n.º 25 saldrá un coche que recorrerá de Mahon á Ciudadela y vice-versa los dias siguientes.

Los domingos saldrá para Ciudadela á las 8 de la mañana; los lunes á la misma hora de Ciudadela para Mahon; los martes para Ciudadela una hora despues de la llegada del vapor-correo; los miércoles de Ciudadela á las 8 de la mañana; los jueves para Ciudadela una hora despues de la llegada del vapor-correo; los sábados de Ciudadela á las dos de la tarde.

Si á alguna familia le interesa salir antes ó despues de las horas señaladas se procurará complacerla.

Se admiten pasajeros y encargos. 3

Tablas de reduccion de Monedas, Pesos y Medidas Menorquinas á las del Nuevo sistema Decimal, por D. A. F. y D. S. V.

Véndese en esta imprenta al infimo precio de medio real vellon.

BUÑUELOS.

Los habrá los domingos y dias festivos en casa del Tio Pepe, calle de la Iglesia n.º 31, Villa-Carlos. 3